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枕头是人们日常生活中不可或缺的
生活用品，而且枕头的舒适与否，也决
定了你的睡眠质量。随着天气转寒，冬
日床上用品进入销售高峰期。11月 19
日，记者走访我市部分家纺专卖店和商
场家纺专区发现，从保健枕到护颈枕，
从乳胶枕到记忆枕……各种各样的保健
枕头宣传的效果也是五花八门，而价格
也是随之飙升，动辄售价两三百元，标
价千元左右的也不罕见。对此，专家提
醒，很多枕头并不具备宣传所称的明显
功效，市民不要盲目迷信宣传的功效，
选择枕头舒适即可。

【调查】
枕头加上功能 身价涨了不少

记者在走访中发现，普通的枕头在
20 元左右，而被冠以“保健”“助睡
眠”等概念的保健枕头，价格大多都在
百元以上。

11月 19日上午，在市区辽河路一
家商场的家纺专区，记者发现这里出售
的乳胶枕、记忆枕价格都在 200 元至
300元之间。那些带有决明子等中草药
的保健枕，售价则偏低，多为几十元到
一百多元。

记者在市区交通路一家商场的家纺
专区看到，专柜里摆放最多的就是记忆
枕和乳胶枕，价格从299元到1000多元
的都有。

其中在一款标价 1300多元的乳胶
枕上，记者看到还有一个开关。销售人
员介绍这款高档枕头可以通过下载的
APP来记录人的心率、呼吸等，还可以
监控使用者的睡眠质量、翻身次数等
等，从而达到有效地改善、促进人的睡
眠等功效。

调查中记者发现，这些“帮助”睡
眠的枕头无论价格高低，但对于枕头的
保健原理，销售人员并不清楚，要不支
支吾吾说不出个所以然来，要不就是说
这些枕头可以通过保护颈椎来提高睡眠
质量。

【市民】
500多元枕头 助眠效果不佳

“幸亏当时只买了一个，说的是可
以帮助睡眠，其实根本没有多大作
用。”家住泰山路南头的王女士说，由
于婆婆已经八十多岁，晚上总是睡不
好，王女士一直想着怎么帮婆婆解决这
个问题。

今年 9 月底，王女士和朋友逛街
时，在市区一家家纺专卖店里，看到一
款保健枕，就问了问。销售人 员向她
推荐了一款500多元的保健枕，说是可
以帮助睡眠、提高睡眠质量，对于失眠
的人最适合了。

当时王女士听了介绍，毫不犹豫地
掏出500多元买下了这个保健枕，拿回
家就让婆婆赶紧换上。如今一个多月过
去了，婆婆依然晚上睡不好觉。

王女士气得拿着枕头找到专卖店，
店家则表示枕头只是帮助睡眠，至于保
健作用则可能会因人而异。王女士说当
时自己已经无话可说，只得认了这个教
训。

“当时销售人员非让我买两个，说
是可以享受折扣优惠，幸亏我没有听她
们的话买两个。”王女士说。

【专家】
枕头舒适即可 不必迷信功效

对于目前市场上五花八门的保健枕
头，市中医院头疼失眠科门诊部彭玉生
主任表示，枕头对于人来说舒适就是最
主要的功能，至于其他的所谓保健功能
多是商家宣传的噱头。

彭主任认为，家里所使用的枕头只
要舒适，就能让人得到较好的休息，自
然也就提高了睡眠质量。所谓的保健枕
头，只能起到一些保健作用，并不能像
商家宣传的那样治疗睡眠。

比如现在市场上出售的决明子、菊
花等枕头，这些中草药大多具有清脑明
目、安神镇静等功效，将其作枕芯，睡
眠时气味缓慢挥发会有一定的辅助治疗
作用。但是产生的效果也是因人而异，
并不是人人都适用，有的反而会加重症
状，而且这些药物枕头并不会像宣传的
那样功能显著，不能代替正常的诊疗。
尤其是一些带有监控血压、心率等功能
的枕头，其数据会随着人的身体状况、
心情等变化，根本不能作为判定人身体
健康与否的依据。

彭主任提醒，在选购枕头时，只需
要选择舒适的枕头即可，切忌盲目相信
商家对保健枕头的夸大宣传。

对于保健枕头，你有什么样的看
法，可扫描下方二维码，通过漯河晚报
微信公众号和沙澧河手机客户端留言。

道路交通事故社会救助基金知识问答

单方事故是否属于救助基金的
垫付范围？

答：作为机动车交通事故责任
强制保险制度的补充，《管理办法》
所指交通事故受害人是符合 《管理
办法》 第十六条的机动车辆外的其
他人员，不包含肇事机动车司机及
车上人员。在单方事故中，肇事方
与受害方为同一人，所以单方事故
不在基金垫付范围内。

外地车辆或人员在我市发生交
通事故,是否可以申请救助？

答：只要是在漯河市行政区域
内发生的道路交通事故，不论是我
市车辆还是外地车辆，不管受害人
是我市居民还是外地居民，只要符
合救助金垫付条件，救助基金都可
以予以救助。

发生了道路交通事故，如果受
害人及肇事责任人都没有支付能

力，能申请抢救费用，那后期治疗
费用可以申请吗？

答：抢救费用不同于一般的治
疗费用，《管理办法》规定：抢救费
用是指机动车发生道路交通事故导
致人员受伤时，对生命体征不平稳
和虽然生命体征平稳但如果不采取
处理措施会产生生命危险，或者导
致残疾、器官功能障碍，或者导致
病程明显延长的受伤人员，采取必
要的处理措施所发生的医疗费用。
救助基金受理的范围是抢救阶段尚
未结清的费用，抢救结束后的治疗
费用是不在救助范围的。

市道路交通事故社会救助基金
管理中心

电话：3539233
中原农险漯河服务站
电话：3399036
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天气渐凉 集中供热离我们有多远
□本报记者 王艳彬

不少市民的印象中，集中供热一直
是个挺神秘又挺神奇的事儿。在我市一
些医院和部分企业家属院小区已经用上
了集中供热，市民好奇这么多的热量是
从哪儿生产出来的？热量咋能送进咱老
百姓的家里？昨日，记者走进了漯河天
阳供热有限责任公司，带您了解供热全
过程。

【问题一】
热是咋来的？又是咋送进百姓家的？

要想知道送到百姓家的热是咋来
的，得先说说供热工艺。

漯河天阳供热有限责任公司有关负
责人给记者解释道：首先，将热量从汽
轮机抽汽口抽出，抽出的是260多摄氏
度蒸汽；第二步，将蒸汽送到加热器
中，再加 55摄氏度的热水，在蒸汽的
高温下，热水被加热到120摄氏度（准
确地说是55摄氏度到120摄氏度，平均
下来的温度是升高65摄氏度），这就是
咱们常听到的外网一次网水；第三步，
将高温水送到热力公司，对热力公司管
网的温水进行加热；最后，在热力公司
走了一圈凉下来的水循环到热电厂，回
到这个“大加热器”中再次加热……这
样的步骤来回地循环，就保证了每家的
供热温度。

【问题二】
热电厂和热力公司啥关系？

热电厂是供热的源头，生产的热水
压力和温度都很高，直接输送到居民
家，不能保证供热管网的安全运行。

出于安全考虑，热力公司像是“中
间站”，起到了热量交换、输送、降压
和分流的作用，热水到热力公司的换热
站进行重新分配，流入不同的供热管
线，输送到千家万户。

【问题三】
我市啥时候能全面实施集中供热？

目前，我市集中供热仍处于建设
期，已建设热力管网 70余公里，基本
覆盖高新技术开发区、召陵区，目前通
过集中供热蒸汽对家属区采暖的有两
个，分别是双汇家属院和 3515 家属
院，采暖面积大概12万平方米。

现正在积极推进黄山路、解放路等
多路段热力管网工程，黄山路管网建成
后，作为进入沙北郾城区中心城区的第
一条热力主管网，可向沿线众多的居民
小区、学校、医院、行政单位、宾馆等
公建单位实施供暖供热，将是打响我市
实质性推动集中供暖进入千家万户的第
一站，并且可以通过黄山路沿嫩江路、
辽河路、海河路、黄河路等路往东西方
向进行支线敷设，可对嵩山路以东、京
广铁路以西区域率先实施集中供暖。下
一步，随着沙北新建热源厂和配套热力
管网的建设，逐步实现“南北联网”集
中供热。

城市集中供热作为今年市委、市政
府确定的 10 项民生实事之一，更是
省、市大气污染防治攻坚的一项重要工
作，是“三治标三治本”的一个治本内
容。目前，漯河天阳供热有限责任公司
根据建设计划和总体要求，全力推动各
项建设项目，也希望与社会各界共同努
力，早日实现城市集中供热，让这项民
心工程早日惠及民生，让广大市民早日
享受到集中供热所带来的便利和舒适。

保健枕充斥市场 打概念牌身价翻倍
专家提醒：枕头舒适即可，不必迷信功效

市区一家商场内摆放的各种保健枕头。


